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[osvaLDO SALGADO, SUBSECRETARIO DE REDES ASISTENCIALES:   

“Necesitamos aumentar la (atención de) 
urgencia en el Hospital de Alto Hospicio” 
La autoridad destacó que el compromiso del Ministerio de Salud es que para fines de 2025 esté implementado 
entodos los Servicios de Salud del país el proyecto de interoperabilidad. 

José Portales Durán 
JosemiguelportalesOestreliquiquecl 

onel objetivo de eva- 

C luar el funciona- 
miento de la red hos- 

pitalaria de Iquique y Alto 
Hospicio, el subsecretario 
de Redes Asistenciales, Os- 
valdo Salgado, se reunió 
con la directiva del Servi- 
cio de Salud de Tarapacá 
para conocer los avances 
en materia de interoperati- 
bilidad de la red y fortale- 
cer la Atención Primaria 
de Salud (APS). 

+ ¿Cuál fue su trabajo en es- 
ta visita? 

Hace un año se estable- 
ció un plan de trabajo para 
el Servicio de Salud de Ta- 
rapacá, tanto con el Hos] 
tal Ernesto Torres de Iqui- 
que, como con el Hospital 
de Alto Hospicio. En este 
periodo han venido nume- 
Tosos equipos técnicos de 
la Subsecretaría y del Mi- 

nisterio de Salud para mi- 
rar procesos y aplicar me- 

jorías, entre ellas la intero- 
perabilidad que tenemos 
como meta implementarla 
a fines de 2025 en todo el 

país, ya que los sistemas de 
información para registro 
de atenciones de pacientes 
no conversan entre ellos y 
esuna dificultad, de modo 
queesto nos va a ayudar y 
nos parecen necesarias pa- 
ra acompañar el funciona- 
miento de los recintos de 
nuestrared. También miré 
la experiencia de la Aten- 

ción Primaria de Salud 
Universal de Alto Hospicio, 
donde cumplen con todos 
los indicadores y en la ex- 
periencia ha funcionado 
de manera muy notable. 

  

- ¿Qué le parece los proble- 
mas de seguridad que en- 
frentan los funcionarios de 
la Atención Primaria de Sa- 
lud en Alto Hospicio? 

Es lamentable y se repi- 
teen todoel país. Frente a 
esa situación el Gobierno 

EN SUVISITA ALA REGIÓN, OSVALDO SALGADO SOSTUVO REU! 

ha establecido una mesa 
permanente de trabajo con 
todos los involucrados, tan- 
tolas policías en materia de 
seguridad y, por supuesto, 
salud, y se han tomado me- 
didas respecto a la vigilan- 
cia policial y a mejorías del 
entorno, mejorías internas 

deresguardo, pero en gene- 
ralla APS de lared de acáse 
ha trabajado bien, 

- ¿Cómo han trabajado los 
hospitales de Iquique y Alto 
Hospicio? 

La construcción del 

nuevo Hospital de Alto 

Hospicio y su puesta en 
marcha gradual ha impli- 

cado desafíos y un trabajo 
más coordinado y este tra- 
bajo no ha sido fácil, por- 
que hay que tener equipos 
que tienen que ponerse de 
acuerdo para enfrentar es- 

tos problemas y hemos 
partido por algunos proce- 
sos en Urgencia y, en ese 
sentido, el Hospital de Alto 
Hospicio se encarga de tra- 
tar algún tipo de pacientes 
queno necesariamente tie- 
ne quellegaral Ernesto To- 
Tres y para mejorar el 

servicio a los 
usuarios, nece- 
sitamos au: 
mentar las 
urgencias / 
en el Hospi- | 
tal de Alto 
Hospicio, el 
cual debe au- 
mentar la retri- 
bución en áreas 
tales como pediatría, trau- 
matología con apoyo del 
Hospital de Iquique y for- 
talecerel trabajoenred, ya 
que en la medida que el re- 
cinto de Alto Hospicio ten- 

  

   

  

  

  

ga mayor resolución va a 
mejorar los tiempos de es- 
pera. Me voy conforme con 
lo que se ha hecho, pero 
queda mucho por avanzar. 

- ¿Cómo evalúa la obra del 
futuro Centro Oncológico 

del Hospital de Iquique? 
2. Laejecución de 

las obras partió 

prácticamente 
) haceunaño y 
entendemos 
que su cons- 

J trucción es 
Y una noticia ex- 

Y” tremadamente 
5 importante para 

la región y probable- 

mente va a adelantar lo 
que se proyectaba para el 
término de la obra y espe- 
ramos que dentro de poco 
los pacientes de una pato- 
logía como el cáncer van a 

   

  

    

    

  

poder ser tratados en esta 
región sin la necesidad de 
tener que viajar con todo lo 
que eso conlleva y es una 
buena noticia para la red 
de Tarapacá. 

- ¿Cómo se abordó el pro- 
blema presupuestario del 
Hospital Regional de Iqui- 
que? 

Eso también fue un pro- 
blema que tuvimos en todo 
el sistema, debido a múlti- 
ples razones y, entre ellas, 

porque tenemos más inter- 
venciones, más acciones de 
salud que elaño anterior y, 

cabe decir, hubo un au- 
mento de producciones y 

con el presupuesto que te- 
níamos destinado significa 
más gasto, pero también 
por otros fenómenos que 
no dependen de salud, co- 
mo el aumento de los cos- 

tos, del sueldo mínimo, 

porque contratamos servi- 
cios de aseo, seguridad y 
nos significa como sistema 

mayores costos y también 
porque después de la pan- 

demia hubo un aumento 
de la complejidad de los pa- 

cientes que tuvimos hospi- 
talizados y son mediciones 
que se pueden demostrar y 
portanto son más costosas. 
En definitiva, este año nos 
pegó este aumento de gas- 
tos, donde el Servicio de Sa- 
lud de Tarapacá tuvo que 
suplementar recursos ex- 
tras para el funcionamien- 
to hospitalario con el apor- 
te del Gobierno Regional y 
eso ya está resuelto, pero 

también están dispuestos a 
hacer un aporte mayor pa- 
ra que el presupuesto del 
próximo año sea comple- 
mentado y no tengamos 
quevivirestasituación que 
toda la comunidad cono- 
ció. 

-¿Hay algún proyecto dein- 
fraestructura para el Hospi- 
tal delquique, qué pasó con 
el proyecto del quinto Ces- 
fam? 

Somos conscientes de 
que el Hospital de Iquique 
tiene muchas dificultades, 
porque es una infraestruc- 
tura que tiene varios años 
y fue construido para 90 
mil personas y la pobla- 
ción ha crecido a 400 mil 
personas. Es obvio que tie- 
ne insuficiencias y la solu- 

ción debe ser un proyecto 
de ampliar la infraestruc- 

tura del hospital y es lo que 
estamos conversando con 
el Servicio de Salud, para 
que permita solucionar los 
problemas de hacinamien- 
tos. Así también, la pande- 
mia afectó a la empresa en- 

cargada del quinto cesfam 
y quebró, pero queremos 

revalorizarlo y elevar una 
nueva licitación para que 
una nueva y pronta empre- 
sa pueda asumir esta tarea 
pendiente que es una nece- 
sidad. o 
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